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La Real Academia de la Lengua Espa-
ñola define la fobia, en una de sus 
acepciones, como “temor angustioso e 
incontrolable ante ciertos actos, ideas, 
objetos o situaciones, que se sabe ab-
surdo y se aproxima a la obsesión”. 
Este acto, a título individual, es cuestio-
nable y reprobable, porque la fobia es 
lo más parecido al odio y el odio no 
suele ser un buen compañero de viaje, 
sobre todo si se aproxima a la agresivi-
dad. 

Cuando la fobia pasa de ser un gesto 
individual a uno colectivo que, además, 
tiene representación institucional la 
cosa se vuelve peligrosa, porque puede 
instigar a hechos y acciones que pue-
dan poner en riesgo la salud de ciertas 
personas. Y esto es algo que hemos 
podido comprobar recientemente con la 
agresión a Samuel Luiz, en A Coruña, 
que acabó con su vida. También en 
el día a día, en el que son muchas 
personas LGTBI las que sufren 
agresiones o acosos por el 
mero hecho de no pertene-
cer al grupo que la ex-
trema derecha y la 
derecha extrema consi-
deran como “natural”. 

La aparición de 
VOX en el panorama 
político está ocasio-
nando un daño graví-
simo, y lo que es peor, 
está arrastrando al 
Partido Popular, un par-
tido conservador que 
está adquiriendo tintes 
antidemocráticos por ceder 
a los chantajes de la extrema 
derecha. En la Comunidad de 
Madrid el acuerdo para sacar ade-
lante los Presupuestos está llevando 
al Isabel Díaz Ayuso a un terreno pan-
tanoso, en el que, históricamente, el 
fascismo se ha sentido bien, pero que 
retrocede en derechos adquiridos en 
favor de la libertad. 

La lucha de las personas LGTBI, y 
los avances legislativos en torno a ella, 
ha permitido situar a España entre uno 
de los países que mejor legisla en este 
ámbito y en el que la sociedad más res-
peta a lesbianas, gais, personas trans 
y bisexuales. En 2005 se produjo un 
hito histórico en nuestro país con la lle-
gada de la ley que regulaba el matrimo-

nio igualitario. En 2007 llegó también 
una ley histórica y pionera que dotaba 
de derechos a personas trans, permi-
tiendo su cambio de sexo registral y los 
recursos públicos necesarios para ac-
ceder a las cirugías necesarias. 

A la Comunidad de Madrid este 
avance legislativo llegó en 2016, con 
dos leyes autonómicas que, en el ám-
bito de las competencias regionales, 
ampliaban y reconocían derechos  

 

 
tan importantes como la prohibición de 
las mal llamadas terapias de conver-
sión, el reconocimiento de la identidad 
de las personas trans y la garantía de 
su asistencia sanitaria, o la educación 
en la diversidad en las aulas para pre-
venir el acoso escolar por LGTBIfobia. 

Sin embargo, estas leyes se encuen-
tran hoy en peligro, porque a la falta de 
desarrollo y reglamentación por parte 
del Gobierno de la Comunidad de Ma-
drid se suma ahora una “Propuesta de 

ley de igualdad y no discriminación”, 
presentada por el Grupo VOX, que 
tiene por objetivo derogar dichas leyes, 
atacar los derechos de las personas mi-
grantes y retroceder en los avances lo-
grados por las mujeres. 

VOX, además de ser un partido ne-
gacionista, es un partido que pretende 
limar cualquier derecho que otorgue li-
bertad a quien no es como ellos, a 
quien no piensa como ellos. Y este ne-
gacionismo avala que se sigan suce-
diendo asesinatos machistas, 
agresiones en la vía pública a personas 
LGTBI y discursos y delitos racistas 
hacia personas migrantes. La legisla-
ción que pretende implantar la extrema 
derecha va en contra de los avances en 
materia de derechos civiles y humanos, 
va en contra de toda la normativa euro-
pea en materia de diversidad sexual y 
de igualdad entre hombres y mujeres, 

va en contra de lo que piensa la 
mayor parte de la sociedad espa-

ñola, que acepta en más de un 
90% a las personas LGTBI. 

Ante esta tesitura es im-
prescindible que la sociedad 
y, sobre todo, el resto de 
formaciones políticas sigan 
apoyando las leyes de 
Identidad y Expresión de 
Género e Igualdad Social 
y no Discriminación de la 
Comunidad de Madrid y la 
de Protección Integral con-

tra LGTBIfobia y la Discri-
minación por Razón de 

Orientación e Identidad Se-
xual en la Comunidad de Ma-

drid. 
También se torna fundamental la 

creación por parte del Gobierno regio-
nal, del Consejo LGTBI recogido en la 
Ley 3/2016, y que tiene como misión la 
fiscalización de ambas leyes y rechazar 
la Propuesta de Ley de Igualdad y no 
Discriminación, presentada por el 
Grupo VOX. Solo de esta manera, el 
resto de la sociedad podremos decirle 
a la extrema derecha que no secunda-
mos sus argumentos, unos argumentos 
fascistas y discriminatorios que atentan 
contra la libertad. Y el Partido Popular 
tiene una magnífica ocasión para de-
mostrar que quiere seguir formando 
parte de la democracia. Es sus manos 
está.

opinióneditorial

Seguir  
defendiendo los 
derechos LGTBI

El Gobierno municipal ha anun-
ciado cortes al tráfico hasta el 17 
de diciembre en las calles Go-
bernador y Abastos, entre las ca-
lles Valera y Foso, debido a 
trabajos de fresado y asfaltado 
que se van a llevar a cabo en 
estas vías. El concejal socialista 
José María Cermeño ha expre-
sado que “la mala planificación y 
la nula gestión de este Gobierno 
municipal les lleva a hacer las 
cosas de manera precipitada y 
sin criterio alguno”. Cermeño 
sostiene que “estas obras vienen 
tarde, porque pertenecen a los 
Planes de Inversión Regional 
2007-2011 y solo se le ocurre al 
Gobierno de María José Martínez 
comenzar con obras en las arte-
rias principales del centro de 
Aranjuez en unas fechas en las 
que los vecinos se dedican a re-
alizar sus compras para Navi-
dad”. 

El edil socialista mantiene que 
“sin duda, estas obras van a per-
judicar a comerciantes, hostele-
ros y a los propios vecinos, 

puesto que son días en los que 
más tránsito hay, tanto de vehí-
culos como de viandantes, y 
estos cortes pueden provocar 
que la gente que va al centro de 
la ciudad se lo piense dos veces 
ante las dificultades para poder 
aparcar o transitar por unas ca-
lles que van a estar cortadas du-
rante, mínimo, una semana”. 

Cermeño ha recordado que “la 
delegación de Obras y Servicios, 
que dirige Miriam Picazo, está a 
la deriva, realizando obras en la 
ciudad, como las aceras este-
oeste, con mala planificación y 
que incumplen normativas de 
accesibilidad, teniendo que rec-
tificar en algunos aspectos, 
como la colocación de señales 
en el centro de la propia acera, 
que han tenido que retirar ante 
las denuncias y mofas de mu-
chos vecinos”. 

El concejal sostiene que “claro 
que las obras hay que realizar-
las, porque son importantes para 
la ciudad y porque van con años 
de retraso por responsabilidad 

de la Comunidad de Madrid y 
porque el Gobierno municipal no 
las ha reclamado con insistencia, 
como sí hizo el PSOE la pasada 
legislatura, pero también hay que 
tener una previsión y una planifi-
cación por parte de la señora Pi-
cazo que, es evidente, brilla por 
su ausencia”. 

Cermeño ha finalizado afir-
mando que “lo que queda claro 
es que este Gobierno de Partido 
Popular y Ciudadanos, al que 
apoyan Acipa y VOX, y ahora 
también InPar, no tiene ningún 
rumbo, no tiene proyecto de ciu-
dad y no dispone de planifica-
ción alguna ni de criterio, algo 
que se demuestra con las accio-
nes que están llevando a cabo 
desde el inicio de la legislatura 
respecto al mantenimiento y los 
servicios de la ciudad, porque 
desde el PSOE entendemos que 
es una irresponsabilidad compli-
car la vida a ciudadanos y co-
merciantes en unas fechas en las 
que todo deberían ser facilida-
des”.

El Gobierno municipal vuelve a mostrar  
su incapacidad e irresponsabilidad con el corte 

de las principales arterias en el centro  
de la ciudad en las fechas en las que más  

tránsito hay durante todo el año
José María Cermeño: “sin duda, estas obras van a perjudicar a comerciantes, hosteleros  

y a los propios vecinos, puesto que son días en los que más tránsito hay, tanto de vehículos 
como de viandantes, y estos cortes pueden provocar que la gente que va al centro  

de la ciudad se lo piense dos veces ante las dificultades para poder aparcar o transitar  
por unas calles que van a estar cortadas durante, mínimo, una semana”. 
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El Pleno de la Corporación 
aprobó la propuesta del PSOE 
para que se impulse la gestión 
urbanística en la zona de la Calle 
de las Traviesas. La propuesta, 
en concreto, pedía que se im-
pulse la gestión urbanística ne-
cesaria para consolidar las 
previsiones del Plan General de 
Ordenación Urbana con la parti-
cipación vecinal y de los grupos 
municipales, integrando el Pinar 
de Cables en 
las actuaciones 
residenciales 
que se desarro-
llen. Además, la 
propuesta in-
cluye que, 
mientras se eje-
cuta la gestión 
urbanística, la 
adopción de 
medidas provi-
sionales que 
garanticen la 
seguridad de 
los viales abier-
tos al tráfico, principalmente en 
la calle de las Traviesas. 

El concejal Socialista José 
María Cermeño ha señalado que 
“podemos certificar que ha ha-
bido vecinos que han trasladado 
su malestar en estos últimos 
meses a este respecto, tanto a 
nuestro grupo como a través de 
los cauces de los que disponen, 
como en el programa en la emi-
sora municipal que se emite los 
lunes y miércoles, donde los ve-
cinos exponen sus quejas”. Cer-
meño ha añadido que “otra cosa 
es que se haga oídos sordos a 
esas quejas vecinales que el 
PSOE ha canalizado en esta pro-
puesta”. 

El edil socialista ha acusado a 
la delegada de Obras y Servi-
cios, Miriam Picazo, de “mentir 
reiteradamente cuando afirma 

que el Gobierno Socialista no 
hizo nada por la seguridad de los 
vecinos, porque olvida que en la 
pasada legislatura se desarrolló 
una senda peatonal, que costó 
16.000 euros, para, precisa-
mente, garantizar la seguridad, 
sin embargo, dos años después 
hemos podido certificar que no 
es suficiente y que sigue siendo 
una zona peligrosa. Cermeño ha 
recordado que “los políticos es-

tamos para tomar decisiones y 
una de esas decisiones, que no 
tiene ningún coste, es la que 
trasladamos en esta propuesta, 
que es una reivindicación de mu-
chos ciudadanos”. 

José María Cermeño ha trasla-
dado que “nuestra obligación es 
conocer los problemas de los ve-
cinos y preocuparnos por ellos, 
estemos en el Gobierno o en la 
oposición, y hay que recordar 
que hay una sentencia sobre el 
área 4 y el área 5 en las que el 
juzgado nos dio la razón, pero 
que, además, un año después 
se hizo una senda peatonal que 
el actual Gobierno de PP y Ciu-
dadanos no ha mantenido, y por 
eso la inseguridad y la peligrosi-
dad se acrecientan más, porque 
no hay iluminación en una vía en 
la que circulan vehículos en 

doble sentido, y si a eso le suma-
mos que faltan más de 20% de 
las balizas de separación, tam-
bién por falta de mantenimiento, 
lo que hace es aumentar la peli-
grosidad”. 

El concejal socialista sostiene 
que la propuesta “pretendía 
aportar una solución definitiva, 
en concreto, llevar a cabo la ges-
tión urbanística necesaria en el 
ámbito para resolver de manera 

definitiva todas las necesidades 
y garantizar la seguridad de los 
viandantes”. Cermeño ha expli-
cado que “la eliminación del sen-
tido de circulación en dirección 
oeste-este evidentemente prohi-
biría poder acceder a los barrios 
de ese entorno, y como alterna-
tiva planteamos que el acceso se 
haga a través de la calle Montse-
rrat, dirección avenida de Loyola, 
ya que la distancia que tendrían 
que recorrer los vehículos que se 
incorporan ahora por la calle de 
la Escuadra a calle Traviesas no 
supone más de 350 metros, que 
separan ambos accesos, por lo 
que no generaría ningún pro-
blema a los conductores, garan-
tizando a su vez de una manera 
considerable la seguridad de los 
peatones que utilizan la senda 
peatonal existente”. 

El Pleno aprueba la propuesta socialista para 
que se impulse la gestión urbanística en la calle 

traviesas 
José María Cermeño: “podemos certificar que ha habido vecinos que han trasladado su ma-

lestar en estos últimos meses a este respecto, tanto a nuestro grupo como a través de los 
cauces de los que disponen, como en el programa en la emisora municipal que se emite los 

lunes y miércoles, donde los vecinos exponen sus quejas” 

La Corporación aprobó la pro-
puesta del PSOE para que se ins-
tara al Gobierno Regional a que 
incluyan en los presupuestos re-
gionales, unas líneas de ayuda 
para la inversión en infraestructu-
ras deportivas y el apoyo a even-
tos de carácter especial que 
sirvan para promocionar ciertas 
prácticas deportivas o la actividad 
económica de los municipios que 
las organicen. Además, el PSOE 
solicitaba en la proposición que 
se inste al Gobierno de España a 
impulsar lineas similares, en el 
marco de sus competencias, a 
través del CSD. 

El concejal Socialista Óscar 
Blanco ha expresado que 
“somos conscientes de que hay 
que afrontar muchas inversiones, 
como la reparación de la piscina 
cubierta, que está aprobada por 
Pleno, y sigue pendiente”. 
Blanco ha recordado que “tam-
bién tenemos pendientes las 
obras en el entorno deportivo del 
estadio de El Deleite, y hay inver-
siones que hay que realizar, 
como la mejora de las pistas de 
tenis y de pádel, un nuevo espa-
cio para la petanca, nuevos cam-
pos de fútbol, y algún pabellón 
más que albergue pistas de ba-
loncesto y balonmano, y el Par-

tido Socialista no va a escatimar 
esfuerzos para pedir a las admi-
nistraciones competentes, sean 
del signo político que sean, no 
como hace el Partido Popular, al 
que le cuesta mucho pedirle a 
sus mayores en la Comunidad 
de Madrid, y por eso en esta pro-
puesta se ha vuelto a poner de 
perfil absteniéndose”. 

Blanco ha recordado que 
estas líneas de ayudas por parte 
de la Comunidad de Madrid “tie-
nen que ver, por una parte, con 
las inversiones para la mejora o 
creación de infraestructuras de-
portivas y, por otra, con una polí-
tica de apoyo y/o patrocinio a 
eventos de interés regional que 
servía para el impulso de depor-
tes prioritarios o para poner la re-
gión y el municipio donde se 
desarrollaba, en el foco mediá-
tico. Además, este tipo de even-
tos solían contar con el apoyo del 
ente público Telemadrid en su 
difusión e incluso retransmisión 
en directo”. 

Respecto a la actitud del dele-
gado de Deportes, Diego López 
de las Hazas, arrogándose la ce-
lebración de eventos deportivos 
en estas últimas semanas, el 
concejal Socialista ha señalado 
que “por supuesto que no le 

vamos a quitar méritos que, por 
otra parte, es el trabajo por el 
que le pagan los vecinos, pero 
se olvida que sin la aportación 
de clubes ribereños como el de 
rugby o el de tiro con arco, de los 
que han partido que gran parte 
de las iniciativas, éstas no hubie-
sen sido posibles”. Blanco ha la-
mentado que “el delegado 
pretenda desviar el sentido de la 
propuesta, porque estamos ha-
blando de solicitar más recursos, 
no del autobombo de eventos re-
alizados, porque eventos depor-
tivos en Aranjuez siempre ha 
habido, y con otros gobiernos 
progresistas en esta ciudad han 
comparecido, por ejemplo, la se-
lección española, que ha jugado 
en el Deleite, un campeonato de 
España de baloncesto o a selec-
ción nacional de balonmano, 
porque desde el PSOE siempre 
se ha contemplado financiación 
presupuestaria para la práctica 
deportiva”. 

Blanco ha afirmado que “ahora 
que se van a debatir los Presu-
puestos de la Comunidad de 
Madrid es el momento de instar 
a la administración a que consi-
dere este tipo de iniciativas, que 
son fundamentales para el creci-
miento de la ciudad”. 

Aprobada la propuesta del PSOE para instar  
al Gobierno regional a que incluya líneas de 

ayudas para infraestructuras deportivas  
y el apoyo de eventos en los Presupuestos 

 regionales  
Óscar Blanco: “también solicitamos que se inste al Gobierno de España a impulsar lineas  

similares, en el marco de sus competencias, a través del CSD, porque en el PSOE no vamos 
a escatimar esfuerzos en mejorar la vida de los ciudadanos, esté quien esté en el Gobierno 

central y Autonómico”
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El grupo Socialista votó a favor de la 
propuesta sobre la concesión de título 
póstumo de Hijo Adoptivo del Real 
Sitio y Villa de Aranjuez, a Don San-
tiago Rusiñol y Prats. 

La concejala Socialista Laura Her-
nández expresó que “desde el grupo 
socialista manifestamos nuestro apoyo 
a esta propuesta honorífica para la 
concesión a título póstumo de Hijo 
Adoptivo del Real Sitio y Villa de Aran-
juez a Don Santiago Rusiñol y Prats. 
Hoy estaríamos saldando una deuda 
con el artista que vienen reclamando 
vecinos, asociaciones, cronistas, his-
toriadores, escritores e incluso perio-
distas de nuestra localidad desde 
hace un tiempo”. 

Hernández señaló que “volvemos a 
reiterar que la culminación de dicho 
homenaje tiene que venir acompa-
ñado con una ubicación definitiva del 
busto en un entorno digno, protegido 
y acorde con las connotaciones histó-
ricas y culturales que inciden en su 
obra así como la participación de 
todas las instituciones, entidades y ve-
cinos cuya actividad y trayectoria per-
manecen ligados al recuerdo de 
Santiago Rusiñol en la sociedad ribe-
reña y catalana”. 

La edil subrayó que “esperamos 
que este nombramiento no solo sirva 
para engrosar la lista de nuestros per-
sonajes ilustres y Santiago Rusiñol 
goce de mayores suertes que nuestro 
otro hijo adoptivo, José Luis Sampe-
dro, que desgraciadamente no recibe 
el cariño de este equipo de gobierno 
ni se respeta a asociaciones como el 
Foro Cívico, la Asociación de amigos 
de José Luis Sampedro, ni a su viuda 
e hija cuando nos visitan y organizan 
actividades en torno a su figura en 
nuestra localidad”. 
 
Infraestructura verde 
 
El PSOE votó a favor de la propuesta 
sobre la estrategia de infraestructura 

verde del paisaje cultural de Aranjuez. 
La concejala Socialista Elena Lara ma-
nifestó que “uno de los objetivos de la 
estrategia Nacional de Infraestructura 
verde y de la conectividad y restaura-
ción ecológicas es la conservación del 
patrimonio histórico cultural, y si por 
algo se caracteriza Aranjuez es, preci-
samente, por su patrimonio natural, 
que ha conseguido elevar el paisaje 
cultural de esta ciudad a Patrimonio de 
la Humanidad, cuyo vigésimo aniver-
sario estamos celebrando estos días. 

Las subvenciones previstas de la 
Fundación Biodiversidad, y de las que 
el ayuntamiento de Aranjuez podría 
obtener hasta 5 millones de euros, tie-
nen como requisito que las actuacio-
nes a subvencionar se encuentren 
dentro de un plan o estrategia verde 
como la que hoy venimos a aprobar. 

En principio, el plazo para desarro-
llar la estrategia propuesta es de 20 
años y necesitaría una inversión en 
torno a los 270 millones. 

Es evidente que el Ayuntamiento de 
Aranjuez no tiene capacidad para 
poder desarrollar al completo esta es-
trategia tal y como se ha definido en el 
proyecto, pero creemos firmemente 
que es un buen punto de inicio y que 
sin tener aprobado este documento 
inicial no podremos ni plantearnos so-
licitar las subvenciones de la Funda-
ción Biodiversidad. Por lo tanto, y para 
que no nos ocurra como con el fantás-
tico proyecto de una red integral ci-
clista que presentó el Club 
Pa’pedalear, con el que no participa-
mos en la convocatoria hecha por el 
MITMA porque este gobierno munici-
pal no había hecho los deberes, 
vamos a votar a favor. 
 
Modificación de plantilla  
de personal 
 
El grupo Socialista votó a favor de la 
propuesta sobre la modificación de 
plantilla de personal del ejercicio 2021. 

La portavoz socialista, Montserrat Gar-
cía, señaló que “esta propuesta no es 
más que un método para que los tra-
bajadores que tienen que consolidar 
su puesto de trabajo lo hagan en las 
mejores condiciones posibles. Los tra-
bajadores laborales tienen una manera 
de consolidar y los funcionarios tienen 
otra, bastante más complicada, y lo 
que se propone en este Pleno es la 
modificación para convertir esos pues-
tos de funcionario en laborales. 

Esta forma de consolidar y estos 
acuerdos ya se tomaron en la pasada 
legislatura y ya se inició este proceso, 
y puede que sean las últimas ocasio-
nes para consolidar de esta manera en 
los Ayuntamientos, porque el Gobierno 
de España ya ha tomado decisiones 
para el grado tan alto de temporalidad 
que hay en las administraciones y por 
lo que parece, los funcionarios van a 
tener esa  facilidad para consolidar su 
puesto de trabajo”. 
 
Propuestas de Hacienda 
 
El PSOE votó favorablemente la pro-
puesta de la delegada de Hacienda 
relativas a la aprobación de la adhe-
sión del Ayuntamiento de Aranjuez al 
convenio suscrito entre la Agencia Es-
tatal de Administración Tributaria con 
la Federación Española de Municipios 
y Provincias en materia de intercambio 
de información tributaria y colabora-
ción en la gestión recaudatoria. El con-
cejal David Estrada expresó que 
“votamos a favor, ya que es para cola-
borar para que las entidades locales 
intercambiemos información en mate-
ria fiscal, y todo lo que sea la mejora 
de la recaudación efectiva y la colabo-
ración entre administraciones contará 
con nuestro apoyo”. 

También el grupo Socialista votó a 
favor de las propuestas sobre aproba-
ción del expediente HAC 4/2021 de 
baja de obligaciones procedentes de 
ejercicios cerrados y sobre aprobación 

del expediente HAC 5/2021 de baja de 
operaciones devengadas pendientes de 
aplicación a presupuesto de ejercicios 
cerrados. Estrada señaló al respecto que 
“se trata de un expediente de prescrip-
ción de obligaciones y esto no reduce la 
deuda, lo que se trata es de darle la ima-
gen final a la contabilidad de deudas, 
que no han sido reclamadas en cuatro 
años, y darlas de baja, pero estas obli-
gaciones ni suman ni quitan deudas, 
porque en caso de reclamación judicial 
también se podría alegar la prescripción. 
El PSOE va a votar a favor, pero sí recor-
damos que en la pasada legislatura, con 
un expediente similar, no contó con la 
misma unanimidad, habiendo hecho el 
mismo trabajo y el mismo procedimiento. 
Por lo tanto nos alegramos de ese cam-
bio de criterio en el Partido Popular y en 
Acipa”. 
 
Gestión de Fondos Europeos 
 
El PSOE votó a favor de la propuesta de 
Acipa y Unidas Podemos para el estu-
dio de asesoría técnica externa sobre 
gestión de los fondos europeos. El con-
cejal Oscar Blanco manifestó que “con 
los Fondos FEDER pidió ayuda a una 
consultora para que nos aconsejara, 
por lo tanto la dejadez es de este Go-
bierno municipal, que está empezando 
a perder numerosas subvenciones por 
no tener previsión ni capacidad de con-
tratar a alguien que les eche una mano 
en este aspecto. La lista de ayudas y 
subvenciones no solicitada comienza a 
ser bastante larga, así que antes de 
apuntar con el dedo a otras administra-
ciones mírense su propio dedo. El 
PSOE vota a favor porque es una pro-
puesta muy preceptiva, y cuando no 
podemos llegar porque en el Ayunta-
miento no disponemos de la capacidad 
técnica necesaria para optar a este tipo 
de convocatorias habrá que tener la 
previsión para contratar a alguien que 
pueda ayudarnos”. 
 
Transparencia 
 
El PSOE votó en contra de la propuesta 
de VOX para la publicación de los con-
tratos de urgencia derivados del 
COVID-19 y Filomena. Óscar Blanco se-
ñaló que “ya le dijimos en Comisiones 
Informativas que esto ya se está ha-
ciendo. Se puede criticar en otras cues-
tiones la mejora de la transparencia 
pero en esta petición se han equivo-
cado, porque los contratos están publi-

cados, como marca la ley, en el perfil 
del contratante, y esto vale para todo lo 
que se licita y todo lo que se contrata. 
Igual es que desde VOX no hacen su 
trabajo de fiscalización y no han entrado 
nunca al perfil del contratante, porque 
si lo hacen verán que los contratos me-
nores están ahí publicados. 

Si la señora Banegas apuesta tanto 
por la transparencia, a lo mejor es buen 
momento para que explique qué es lo 
que pasó en el anterior Pleno de Presu-
puestos con su compañero de grupo, 
que votó diferente de lo que usted, 
como portavoz, defendía, porque para 
dar lecciones hay que empezar por uno 
mismo”. 
 
Cementerio de animales 
 
El PSOE votó en contra de la propuesta 
de InPar para albergar un cementerio 
público para mascotas en el Puente 
Largo. La portavoz Montserrat García 
manifestó que “votamos en contra por-
que consideramos que en la situación 
que nos encontramos actualmente en el 
municipio existen otras prioridades 
mucho más urgentes. Entendemos que 
el suelo público debe ir destinado a co-
legios, escuelas infantiles, centros de 
salud, residencias de ancianos, centros 
de atención a la discapacidad, centros 
culturales… centros de servicios públi-
cos básicos, que atienda a todos los ciu-
dadanos mayoritariamente. No creemos 
que un cementerio de animales, que 
puede cubrir las necesidades de algu-
nos vecinos, no se ajusta, según nuestro 
criterio, a lo que entendemos como un 
servicio público básico para los que se 
deben disponer los suelos dotacionales, 
por eso no estuvimos de acuerdo con la 
iglesia de La Montaña ni tampoco con el 
cementerio de animales. 

Aunque la propuesta dice que se re-
alice un estudio, lo que dice es que 
mostremos nuestro acuerdo con desti-
nar suelo público para esta actividad. 
Hay cuatro cementerios de animales en 
toda España, que salen más caros que 
la incineración de animales, pero es que 
desde salud pública aconsejan que se 
priorice la incineración sobre el entierro 
para evitar contaminaciones de suelo y 
de agua”. 
 
Vertedero de Pinto 
 
EL PSOE votó a favor de la propuesta de 
InPar sobre la situación del vertedero de 
Pinto respecto a las emisiones de me-

tano detectadas. El concejal José María 
Cermeño expresó que “estamos a favor 
de esta propuesta, que se ha traído 
desde el Ayuntamiento de Pinto y se 
aprobó de manera institucional, para ins-
tar a la Mancomunidad de Sur a resta-
blecer el sistema automático de 
medición continuo de los gases contami-
nantes, que se desmanteló en 2014. Es 
muy grave realizar afirmaciones, como 
las realizadas por Ciudadanos y por el 
Partido Popular, que dicen que no hay 
normativa sobre la emisión de gases me-
tano… es, sencillamente, falso. No se 
puede mentir a los ciudadanos, porque 
sí existe una normativa, sería una barba-
ridad que no la hubiese, simplemente 
por el hecho de limitar la emisión de esos 
gases y tener un control sobre lo que se 
emite a la atmósfera”. 

Respecto a la Ley en la que se re-
coge la normativa sobre emisiones de 
gases, Cermeño aclaró que “en la ley 
34/2007 Real Decreto 100/2011 del Mi-
nisterio de Transición Ecológica, donde 
dice que el umbral es de 100.000 kg al 
año. En cualquier caso entendemos 
que no hay nada malo en volver instalar 
estos medidores en el vertedero de 
Pinto, porque lo que abunda no daña y 
todo lo que sea mejorar para controlar 
estos gases será bueno para los ciuda-
danos, porque dice el señor González 
Granados que no es tóxico, pero olvida 
decir que no lo es es pequeñas canti-
dades pero sí es muy perjudicial para la 
salud en grandes cantidades, como es 
el caso”. 
 
Fomento de expresiones culturales 
 
El grupo Socialista votó a favor de la 
propuesta de Unidas Podemos para la 
ordenación y fomento de las expresio-
nes culturales de artistas locales de 
Aranjuez. Laura Hernández señalo que 
“esta propuesta recoge la positiva ini-
ciativa llevada a cabo por el Ayunta-
miento de Fuenlabrada desde el 
pasado mes de junio y que posibilita e 
impulsa la presencia de músicos y artis-
tas en las calles y plazas de la ciudad. 
Creemos que esta iniciativa que tras-
lada Unidas Podemos a nuestro muni-
cipio es positiva para poder ampliar la 
oferta cultural de nuestra localidad y la 
participación de nuestros vecinos con 
capacidades artísticas. También cree-
mos que un primer pulso de la pobla-
ción pasaría por la modificación del 
reglamento de participación ciuda-
dana”.

El PSOE vota a favor de nombrar, a título  
póstumo, Hijo Adoptivo a Santiago Rusiñol 

Laura Hernández: “esperamos que este nombramiento no solo sirva para engrosar la lista de nuestros 
personajes ilustres y Santiago Rusiñol goce de mayores suertes que nuestro otro hijo adoptivo, José 

Luis Sampedro, que desgraciadamente no recibe el cariño de este equipo de Gobierno ni se respeta a 
asociaciones como el Foro Cívico, la asociación de Amigos de José Luis Sampedro, ni a su viuda e hija 

cuando nos visitan y organizan actividades en torno a su figura en nuestra localidad”. 
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Desmentimos a la delegada de Obras y Servivios y de Higiene Urbana, Miriam Picazo, 

que afirma que el PSOE realiza las denuncias desde el sillón de sus casas. 
¿ADORNO O CENICERO? SIN PAPELERA NO HAY ESPERANZA

CRÓNICAS DE 

UN PUEBLO

Desmentimos a la delegada de Obras y Servivios y de Higiene Urbana, Miriam Picazo, 
que afirma que el PSOE realiza las denuncias desde el sillón de sus casas. 

'PEQUEÑO' BACHE AL QUE NO LE HA FUNCIONADO LA SOLUCIÓN INICIAL QUE 
LE APLICARON. ¡UN POCO MÁS DE BRÍO!

CRÓNICAS DE 

UN PUEBLO
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Desmentimos a la delegada de Obras y Servivios y de Higiene Urbana, Miriam Picazo, que afirma que el PSOE realiza las denuncias desde el sillón de sus casas. 

PROHIBIDO ESTACIONAR POR PODA... EL 24 DE NOVIEMBRE

CRÓNICAS DE 

UN PUEBLO



1312

INCIDENCIA ACUMULADA

Desmentimos a la delegada de Obras y Servivios y de Higiene Urbana, 
Miriam Picazo, que afirma que el PSOE realiza las denuncias  

desde el sillón de sus casas. 
NUEVO CIERRE DE CONTENEDOR. PARA PATENTARLO, AUNQUE EN 

EL CONTRATO DICE QUE SE DEBE REPONER EL CONTENEDOR... 

CRÓNICAS DE 

UN PUEBLO Las banderas de conveniencia 
se usan en la marina mercante. 
Los armadores intentan eludir 
el control sobre las actividades 
de sus buques.  

Siglos atrás los piratas tam-
bién utilizaban banderas diver-
sas para confundir y lanzarse 
sobre los barcos cuando esta-
ban cerca. 

En Aranjuez, INPAR (Inicia-
tiva por Aranjuez) ha empezado 
a usar banderas de convenien-
cia al estilo corsario para con-
fundir a los votantes. Y traerlos 
lo suficientemente cerca para 
que les voten. 

Pretende pescar  en las 
aguas del centro derecha e in-
cluso de la derecha despistada   

Intenta su jefe, Ramírez Pa-
nadero, rodearse de un halo de 
indefinición ideológica y disi-
mulo del pensamiento. Lo 
mismo que un día es paladín 
de la izquierda más a la iz-
quierda de la izquierda, al si-
guiente por la mañana ejerce 
de mamporrero de los presu-
puestos del PP justificándolo 
con argumentos populistas es-
tilo Ayuso, y por la tarde se 
erige en el representante del 
animalismo, proponiendo un 
cementerio para perros, 
cuando lo que Aranjuez nece-
sita urgentemente es un ce-
menterio para personas, que el 
actual está colmatado. También 
necesita un crematorio para no 
tener que ir a otra ciudad en 
esos momentos tristes de la 
vida. 

Los militantes de Inpar, gen-
tes de izquierda de toda la vida 
deben de tener un “noseque”, 
un “comecome” interior cuando 
piensen aquello de “quienes 
somos” y “adonde vamos” con 
las decisiones que está to-
mando su líder. 

Debe de pensar que está 
perdiendo credibilidad entre 
sus votantes de izquierdas y  
trata de ampliar su clientela me-
diante bamboleos y vaivenes 
varios.  

Que hay que usar la bandera 
de centro derecha, pues se 
abstiene y permite al PP apro-
bar los presupuestos. Apoya 
(porque sin su abstención no 
hubieran sido aprobados) un 
presupuesto de derechas insu-
ficiente para Aranjuez, que no 
contempla las inversiones pú-
blicas que necesita ni tampoco 
políticas sociales. Un apoyo a 
cambio de un plato de lentejas: 
conseguir una especie de  bar-
niz “Acipeño-Ciudadano” con el 
que engatusar ribereños, ahora 
que los vientos arrecian cada 
vez más hacia la integración de 
ambos  en el PP. A medida que 
se aproximan las elecciones, 
persiste el Portavoz Ramírez 
en sus guiños y carantoñas po-
líticas a la alcaldesa. Martínez-
Ramírez es el tandem de moda 
en el ayuntamiento. Esa ban-
dera a nadie engaña. Se queda 
en un pin. 

Que hay que usar la bandera 
animalista seudoprogre, pues 
propone un cementerio de 
canes. El principal problema 

para que Aranjuez tenga un 
nuevo cementerio para perso-
nas, incluido uno civil más ade-
cuado del que hay ahora, es 
encontrar el sitio adecuado y 
no se encuentra... ¿Ha dado 
alguna idea de dónde se po-
dría enclavar el cementerio de 
personas? No.¿Y donde poner 
su cementerio canino? Sí, en 
Puente Largo. ¿Esa es la vi-
sión del desarrollo económico 
para Aranjuez que tiene Ramí-
rez, exlíder sindical? ¿“Pelear” 
por un cementerio canino en 
vez de por industria en Puente 
Largo? ¿Que pensarán sus ex-
compañeros trabajadores y 
sindicalistas de la ocurrencia? 
Puro populismo que no va a 
ninguna parte ni engaña a 
nadie. Por cierto...¿La gestión 
del cementerio canino? Pri-
vada por supuesto, propone 
Ramírez, aunque no se atreve 
con la palabra y lo llama “de ti-
tularidad externa”. Ahí el fuelle 
seudoprogre se le va. Esa ban-
dera queda en banderín. 
¿Pensarán sus compañeros 
de partido como él? Cambiar 
industria por cementerio ca-
nino? 

Dejo para el final la gran pre-
gunta que sus militantes, sus 
votantes y algunos otros se 
hacen: Ese uso de banderas de 
conveniencia, ese camaleo-
nismo de Ramírez Pana-
dero...¿POR QUÉ?... ¿PARA 
QUÉ?…

opinión
InPar y las  

banderas de 
conveniencia 
José Luis Moreno
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Días 16, 17 y 18 de diciembre de 2021 
Jueves: 20:30 horas. Viernes: 20:00 horas.  
Sábado: 19:00 horas 
Localidades desde 16€ 
 
Campeones de la comedia, una apuesta por 
la total inclusión social de las personas con 
discapacidad intelectual como ciudadanos de 
pleno derecho en una sociedad justa y solida-
ria. Una comedia teatral para todos los públi-
cos, especialmente recomendada para 
disfrutar en familia. Padres, madres, hijos y 
abuelos pueden venir a pasar una velada di-
vertida, educativa en valores y de respeto al 
prójimo.  
 
SINOPSIS: 
 
Gloria y Josete se acaban de independizar 
bajo la tutela de Claudia. Ante la necesidad de 
encontrar un trabajo para poder tener un 
sueldo con el que mantenerse, Claudia les 
propone que intenten dedicarse a algo que les 
guste de verdad. Ellos quieren ser artistas.  
Para ello deberían encontrar un representante. 
Y resulta que Gloria lleva tiempo hablando con 
uno a través de una app de ligues… aunque 
usando una foto de Claudia sin que ésta se en-
terase. A pesar de sus reticencias iniciales, 
Claudia accede a encontrarse en él para pe-
dirle, como favor, que represente a sus ami-
gos. 

Héctor, el representante, resultará ser un 
tipo totalmente enamorado de la que él cree 
que es Claudia y al que, con tal de ganar pun-
tos con ella, no le importará usar a dos de sus 
clientes menos ilustres, y a los que ha ningu-
neado durante mucho tiempo, como falsos 
productores interesados en conocer a Gloria y 
Josete. Héctor les cuenta a Alberto y Emilio 
que lo que van a hacer es un casting en el que 
interpretarán a dos productores frente a un par 
de productores auténticos que se harán pasar 
por aspirantes a actores. 

Alberto y Emilio ven aquí su oportunidad 
para dejar sus solitarias actuaciones callejeras 
y conseguir, por fin, su sueño de ser actores 
en una obra de teatro de verdad. 

Gloria, Josete, Alberto y Emilio lucharan por 
un papel que no saben que no existe. Claudia 
por que lo consigan. Y Héctor, por conseguirla 
a ella y no ser descubierto. Nada sale como 
ninguno imaginaba.

Campeones de la comediaIncivismo: carencia, falta o privación de 
civismo, civilidad, sociabilidad, cortesía, 
urbanidad, educación o cultura y tam-
bién comportamiento u obra irrespe-
tuosa basándose en las normas. 
Actualmente, según catedráticos de la 
Real Academia de la Lengua, esta pa-
labra está en desuso, aunque lamenta-
blemente no es así en hechos.  

La Asociación ribereña de los Piratas 
del Tajo ha trabajado durante muchos 
meses para poder decorar rotondas y 
espacios de la ciudad con motivos na-
videños, para ilustrar una época del año 
en la que Papá Noel, los Reyes Magos, 
los renos, las luces o las guirnaldas son 
protagonistas en las calles, casas y es-
tablecimientos de Aranjuez. Este tra-
bajo lo hacen de manera altruista, con 
el único objetivo de poner su granito de 
arena para que este Real Sitio luzca y 
agrade la vista de los vecinos y visitan-
tes. Se han tomado, además, la moles-
tia de que cada barrio disponga de su 
espacio y disfrute de esta época del 
año con la mejor de sus intenciones. 

Durante los últimos días, estas esce-
nografías han sufrido los ataques de al-
gunos vándalos que, 
desgraciadamente, existen en Aran-
juez, personas que no entienden lo que 
es el respeto y, sobre todo, que no tie-

nen ninguna deferencia con el trabajo 
que realizan otras personas, que pres-
cinden de parte de su tiempo para 
poder amenizar la vida de sus conciu-
dadanos. Como valor, el ser humano 
debe priorizar el respeto por encima de 
muchas otras cosas y, sobre todo, en-
tender que la vida es un camino en el 
que, sin ese respeto, se pierde la humil-
dad. 

Afortunadamente, Aranjuez no es 
una ciudad conflictiva, no suele haber 
grandes actos de delincuencia, aunque 
sí es cierto que se evidencian ciertos 
síntomas de incivismo. Es obvio que 
hay muchas situaciones en las que el 
escenario de limpieza se presenta en 
fotogramas dantescos, también que se 
ha hecho costumbre la quema de con-
tenedores sin sentido en determinados 
barrios de la localidad o que la limpieza 

y el mantenimiento de la ciudad se ven 
resentidos, en parte, por este incivismo 
y, en parte, por la ineficacia del Go-
bierno municipal. 

Ante estas acciones, es procedente 
que la delegación de Seguridad au-
mente sus prestaciones, que dis-
ponga de más vigilancia y que se 
abogue por reducir estas dosis incívi-
cas que están provocando actos que 
no complacen a la mayoría de los ciu-
dadanos. Y para aumentar la seguri-
dad es indispensable aumentar los 
dispositivos, perseguir estas malas 
praxis y doblegar a quienes atentan 
contra la consideración. 

Después, lo que queda, es agrade-
cerle a los Piratas del Tajo su trabajo, 
su dedicación, su esfuerzo y sus ganas 
por mantener el espíritu de una ciudad 
que pretende liberarse de estos vanda-
lismos, para lo que también es impor-
tante la colaboración ciudadana, la 
denuncia pública.  Desde estas líneas 
animo al colectivo ‘pirata’ a que sigan 
aportando, de la manera que lo han 
hecho durante tantos años, su talento y 
sus valores como asociación para que 
Aranjuez crezca y pueda seguir disfru-
tando de un grupo que siempre ha te-
nido por bandera un par de tibias y una 
calavera.

opinión
Respeto:  

antónimo  
de incivismo 

Óscar Blanco, 
Concejal del PSOE en el 

Ayuntamiento de Aranjuez

Belén de la Plaza del Ayuntamiento de Aranjuez, elaborado por la Asociación Piratas del Tajo.
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Sábado 18 de diciembre de 2021 
21:30 horas 
Localidades desde 16€ 
 
Cómo conocí a mi suegra, el nuevo show de Ismael Lemais y La 
Kiskillosa, la pareja de influencers sevillanos, todo un referente 
del entretenimiento en nuestro país. Una sucesión de monólogos 
cotidianos donde realizan una divertida parodia centrándose en 
su relación de pareja y en situaciones del día a día analizadas 
desde el punto de vista humorístico. 

Todos vivimos multitud de situaciones en casa con nuestra pa-
reja que se hacen rutinarias y dejamos de prestarle atención 

hasta que alguien lo presenta de una forma cómica y nos da la 
risa al vernos reflejados en ellas. En eso Isma e Isa son los reyes, 
en eso se basa ‘Cómo conocí a mi suegra’. Una sucesión de mo-
nólogos cotidianos donde realizan una divertida parodia centrán-
dose en su relación de pareja y en situaciones del día a día 
analizadas desde el punto de vista humorístico. 

Durante 90 minutos, la conducción temeraria de Isa, la promi-
nente nariz de Ismael, las andanzas estrambóticas de ambas 
suegras, parodias musicales de los hits del momento o sus vidas 
como influencers serán las protagonistas absolutas de este es-
pectáculo. Una sucesión de monólogos salpicados por la conti-
nua interacción entre ambos cómicos y el público asistente.

Cómo conocí a mi suegra

Domingo 19 de diciembre de 2021 
18:00 horas 
Localidades desde 4,20 
 
Debajo del tejado, un espectáculo para toda la fa-
milia con una mágica y entrañable puesta en es-
cena de la compañía Pata Teatro. Una 
apasionante comedia que vuelve para recordarnos 
que lo cotidiano, lo que nos sucede día a día, 
puede ser realmente extraordinario. Un espectá-
culo recomendado por la Red Española de Tea-
tros, Premio FETEN 2020 a la Mejor Autoría, 
Premio Alcides Moreno 2020 a la obra mejor con-
tada, el Premio Ateneo de Teatro 2018 al Mejor Es-
pectáculo Infantil y tres nominaciones a los 
Premios Lorca de Teatro Andaluz 2019 (Mejor Es-
pectáculo para la Infancia, Mejor Diseño de Ilumi-
nación y Mejor Escenografía). 
 
SINOPSIS: 
 
Debajo del tejado hay un bloque. En el bloque hay 
varias casas. Cada casa tiene una puerta y detrás 
de cada puerta hay una historia. 

Las personas que habitan esas historias son 
nuestros protagonistas. Una anciana que teje una 
bufanda, una vecina que repara estrellas desde la 
azotea, un viajante que, como una estrella fugaz, 
nos deja un retazo de su pasado… Nos colaremos 
por la rendija de la ventana de sus vidas, obser-
vando la magia de todas las pequeñas cosas que 
les ocurren y viendo como cada uno, sin saberlo, 
tiene suficiente energía como para alumbrar la 
noche de su ciudad. Todos tienen su propia histo-
ria, sin ser conscientes de que les une un hilo 
común: el mismo tejado. 

Una obra en la que los dos actores nos mues-
tran, a través de distintos lenguajes escénicos, 
cómo sucede la vida entre vecinos. Una apasio-
nante comedia que vuelve para recordarnos que 
lo cotidiano, lo que nos sucede día a día, puede 
ser realmente extraordinario. 

Este espectáculo ha obtenido el Premio FETEN 
2020 a la Mejor Autoría, el Premio Alcides Moreno 
2020 a la obra mejor contada, el Premio Ateneo 
de Teatro 2018 al Mejor Espectáculo Infantil, tres 
nominaciones a los Premios Lorca de Teatro An-
daluz 2019 (Mejor Espectáculo para la Infancia, 
Mejor Diseño de Iluminación y Mejor Escenogra-
fía) y la calificación de Espectáculo Recomendado 
por la Red Española de Teatros y Auditorios. 

PATA TEATRO es una compañía procedente de 
Málaga, que desde 1998 se dedica a la producción 
y gestión artística y cultural de los diferentes pro-
yectos que genera. En todo este recorrido ha lo-
grado canalizar esa labor al servicio tanto de 
instituciones públicas como privadas, con proyec-
tos y emprendimientos que abarcan diferentes dis-
ciplinas artísticas. 

Desde sus comienzos, han producido un total 
de veintitrés espectáculos. Han obtenido un 
premio FETEN 2015 y otro en el 2020, tres no-
minaciones a los Premios Lorca de Teatro An-
daluz 2015, dos en el 2017 y tres en el 2019, 
tres premios Ateneo de Málaga 2016, uno en el 
2018 y otro en el 2019, el Premio Malagueños 
de Hoy 2018, el Premio PTV Cultura Málaga 
2019 y la calificación de Espectáculo Recomen-
dado por la Red Española de Teatros y Audito-
rios, además de estar programados en 
prácticamente todos los circuitos y redes del pa-
norama nacional.

Debajo del tejado


